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乘用车、商用车集中展示

佛吉亚完成对海拉收购
第7大汽车技术商诞生

北京冬奥车企争秀氢能源汽车
根据北京冬奥组委根据北京冬奥组委

公布的数据公布的数据，，北京冬奥北京冬奥

会期间将示范运行超过会期间将示范运行超过

10001000 辆氢能源汽车辆氢能源汽车，，配配

备备3030多座加氢站多座加氢站。。这是这是

全球规模最大的一次燃全球规模最大的一次燃

料电池汽车示范运行料电池汽车示范运行。。

行业专家分析称行业专家分析称，，

北京冬奥会将充分展示北京冬奥会将充分展示

氢能应用潜力氢能应用潜力，，迅速提迅速提

升氢能认知升氢能认知，，这有益于这有益于

产业化推进产业化推进。。

本届冬奥会期间本届冬奥会期间，，

车企提供了多种不同的车企提供了多种不同的

车型作为交通工具车型作为交通工具，，涵涵

盖了轿车盖了轿车、、SUVSUV、、商务商务

车车、、中巴车中巴车，，以及专门以及专门

服务于冬残奥会的无障服务于冬残奥会的无障

碍车型碍车型，，这些车型可以这些车型可以

满足不同群体用户的个满足不同群体用户的个

性化需求性化需求，，给出行带来给出行带来

更多便利更多便利。。

在乘用车方面在乘用车方面，，丰丰

田是北京冬奥会的车辆田是北京冬奥会的车辆

提供大户提供大户。。作为作为20222022年年

北京冬奥会和冬残奥会北京冬奥会和冬残奥会

的官方赞助商的官方赞助商，，丰田已丰田已

经向北京冬奥组委正式经向北京冬奥组委正式

交付了交付了22002200辆新能源汽辆新能源汽

车车，，其中包括丰田氢燃其中包括丰田氢燃

料 电 池 汽 车料 电 池 汽 车 MIRAIMIRAI

ⅡⅡ、、柯斯达氢擎柯斯达氢擎、、奕泽奕泽

EE 进擎等进擎等。。此外此外，，为了为了

能够更好地服务于冬残能够更好地服务于冬残

奥会奥会，，丰田还将提供柯丰田还将提供柯

斯达斯达、、海艾士海艾士、、赛那车赛那车

型的福祉车型的福祉车，，供残障人供残障人

士使用士使用。。据悉据悉，，本届冬本届冬

奥会有一半以上的官方奥会有一半以上的官方

用车是丰田汽车用车是丰田汽车。。

身为东道主的北汽身为东道主的北汽

集 团集 团 ，， 旗 下 有旗 下 有 330330 辆辆

EUEU77用于北京赛区用于北京赛区TT33场场

景景，，由首汽负责车辆运由首汽负责车辆运

营营，，北汽集团负责车辆北汽集团负责车辆

筹备筹备，，冬奥组委负责车冬奥组委负责车

辆接收和整体调度管理辆接收和整体调度管理

运营运营，，赛事期间以租赁赛事期间以租赁

方式交由首汽集团进行方式交由首汽集团进行

冬奥会运营服务冬奥会运营服务，，后续后续

将转为社会化自运营将转为社会化自运营。。

20222022 年北京冬奥会年北京冬奥会

期间期间，，商用车企业自然商用车企业自然

成为最大的支持者成为最大的支持者，，其其

中 就 包 括 福 田 欧 辉 客中 就 包 括 福 田 欧 辉 客

车车，，派出了派出了12231223辆客车辆客车

作为冬奥会保障用车作为冬奥会保障用车。。

其 中其 中 ，， 氢 燃 料 客 车 有氢 燃 料 客 车 有

515515 辆辆，，在整体氢燃料在整体氢燃料

客车保障车型中占比达客车保障车型中占比达

6363%%。。在欧辉客车的在欧辉客车的515515

辆氢燃料客车中辆氢燃料客车中，，共计共计

212212 辆搭载了丰田氢燃辆搭载了丰田氢燃

料电池系统料电池系统，，这也是丰这也是丰

田与北汽集团田与北汽集团、、亿华通亿华通

三 方 合 作 的 成 果三 方 合 作 的 成 果 。。 另另

外外，，515515 辆客车中还包辆客车中还包

含含4040辆改制而成的福祉辆改制而成的福祉

车车，，服务行动不便的乘服务行动不便的乘

客客。。这也创下了有史以这也创下了有史以

来氢燃料客车服务国际来氢燃料客车服务国际

级运动赛事规模最大级运动赛事规模最大、、

车型数量最多的纪录车型数量最多的纪录。。

另外另外，，宇通客车也宇通客车也

提 供 了 包 括 氢 燃 料 客提 供 了 包 括 氢 燃 料 客

车车、、TT77 在内的在内的 700700 余辆余辆

客车客车，，在北京冬奥会期在北京冬奥会期

间为赛事提供出行保障间为赛事提供出行保障。。

整车企业近期的积整车企业近期的积

极态度与氢能源相关政极态度与氢能源相关政

策 持 续 推 进 是 分 不 开策 持 续 推 进 是 分 不 开

的的 。。 早 在早 在 20212021 年年 33 月月

份份，，氢能就被正式纳入氢能就被正式纳入

““十四五十四五””规划纲要草规划纲要草

案案。。截至截至 20212021 年年底年年底，，

全国已有北京全国已有北京、、山东山东、、

河北河北、、天津天津、、四川四川、、浙浙

江江、、宁夏等宁夏等5050多个省市多个省市

及自治区接连出台并制及自治区接连出台并制

订了氢能发展规划订了氢能发展规划。。

11 月月 2121 日日，，国家发国家发

展和改革委员会展和改革委员会、、工业工业

和信息化部和信息化部、、住房和城住房和城

乡建设部乡建设部、、商务部商务部、、市市

场监管总局场监管总局、、国管局国管局、、

中直管理局七个部委联中直管理局七个部委联

合印发合印发 《《促进绿色消费促进绿色消费

实施方案实施方案》，》，其中专门提其中专门提

及加强新型储能及加强新型储能、、加氢加氢

等配套基础设施建设等配套基础设施建设，，

有序开展燃料电池汽车有序开展燃料电池汽车

示范应用示范应用。。

在多重利好的背景在多重利好的背景

下下，，氢能概念随之站上氢能概念随之站上

了了““风口风口””，，市场的追随市场的追随

者纷至沓来者纷至沓来。。不过从目不过从目

前来看前来看，，氢能产业发展氢能产业发展

还处于起步阶段还处于起步阶段，，现在现在

很大程度上还停留在炒很大程度上还停留在炒

概念阶段概念阶段，，业绩真正爆业绩真正爆

发还需要一段时间发还需要一段时间。。

目前目前，，整个氢能产整个氢能产

业尚处在发展早期业尚处在发展早期，，规规

模的限制导致了目前车模的限制导致了目前车

辆的购置成本较高辆的购置成本较高。。据据

悉悉，，一辆氢能重卡的价一辆氢能重卡的价

格大约是燃油重卡的格大约是燃油重卡的 33

倍倍，，而且使用成本方面而且使用成本方面

也是大问题也是大问题。。不过不过，，行行

业专家表示业专家表示，，在未来三在未来三

到五年内到五年内，，燃料电池汽燃料电池汽

车推广比较好的地区车推广比较好的地区，，

氢气成本有望达到消费氢气成本有望达到消费

者能够接受的水平者能够接受的水平，，目目

前出现成本高企的问题前出现成本高企的问题

主要是加氢站规模较小主要是加氢站规模较小。。

业内人士认为业内人士认为，，未未

来来 1010--2020 年年，，将是我国将是我国

氢能源与燃料电池产业氢能源与燃料电池产业

发 展 的 重 要 窗 口 机 遇发 展 的 重 要 窗 口 机 遇

期期，，切入氢能源黄金赛切入氢能源黄金赛

道道，，发展氢能源产业的发展氢能源产业的

时代风口已经到来时代风口已经到来。。我我

国为了加速氢能源的快国为了加速氢能源的快

速发展速发展，，从从20202020年开始年开始

加大加氢站项目的筹划加大加氢站项目的筹划

与建设与建设，，各地也会根据各地也会根据

燃料电池汽车的推广计燃料电池汽车的推广计

划去匹配加氢站的建设划去匹配加氢站的建设

计划计划。。据中国汽车工程据中国汽车工程

学会预测学会预测，，到到 20302030 年年，，

我国氢能汽车产业产值我国氢能汽车产业产值

有 望 突 破有 望 突 破 11 万 亿 元 大万 亿 元 大

关关。。 （摘编自新浪网）

11月月3131日日，，佛吉亚佛吉亚

表示表示，，公司已完成对海公司已完成对海

拉控制股权的收购拉控制股权的收购。。该该

收购于收购于 20212021 年年 88 月月 1414

日宣布日宣布。。

佛吉亚首席执行官佛吉亚首席执行官

柯 瑞 达柯 瑞 达 （（PatrickPatrick

KollerKoller）） 表示表示：：““今天今天，，

海拉和佛吉亚共同开启海拉和佛吉亚共同开启

了合并公司的新篇章了合并公司的新篇章。。

这项具有深远意义的收这项具有深远意义的收

购将两家优势互补且高购将两家优势互补且高

盈利的公司结合在一盈利的公司结合在一

起起，，打造出一个拥有一打造出一个拥有一

系列先进技术系列先进技术、、全球第全球第

七大汽车技术供应商七大汽车技术供应商。。

合并后合并后，，公司公司 20252025 年年

的销售目标为的销售目标为330330亿欧亿欧

元元，，反映出双方合并所反映出双方合并所

带来的巨大杠杆效应带来的巨大杠杆效应。。

我们将携手努力我们将携手努力，，协同协同

增效增效，，从而为股东创造从而为股东创造

持续的价值持续的价值。。””此次收此次收

购总支付金额中的购总支付金额中的 2929

亿欧元来自亿欧元来自20212021年年88月月

签订的签订的 5555 亿欧元过桥亿欧元过桥

贷款协议贷款协议。。从从20222022年年22

月月11日起日起，，海拉的业绩海拉的业绩

将并入佛吉亚集团的财将并入佛吉亚集团的财

务报表务报表。。 （晓俐）

22 月月 44 日日，，作为全作为全

球领先的电动汽车高性球领先的电动汽车高性

能锂金属电池开发者及能锂金属电池开发者及

制制造商造商，，SES AI CorSES AI Cor--

porationporation （（ 以 下 简 称以 下 简 称

SESSES））宣布其宣布其AA类普通股类普通股

和和认股权证在纽约证券认股权证在纽约证券

交易所进行交易交易所进行交易。。

截至目前截至目前，，SESSES 的的

投资人包括吉利控股集投资人包括吉利控股集

团团、、通用汽车通用汽车、、本田汽本田汽

车车、、现代起亚汽车集现代起亚汽车集

团团、、上汽集团上汽集团、、富士康富士康

等全球领先的汽车制造等全球领先的汽车制造

商商。。此外此外，，SESSES还与通还与通

用汽车用汽车、、本田本田、、现代起现代起

亚签订了锂金属电池亚签订了锂金属电池AA

样 品 联 合 开 发 协 议样 品 联 合 开 发 协 议 。。

20212021年年1111月月，，SESSES宣布宣布

正在上海建设一座总面正在上海建设一座总面

积 为积 为 33 万 平 方 米 的万 平 方 米 的

11GWhGWh锂金属电池超级锂金属电池超级

工厂工厂 （（预计预计 20232023 年竣年竣

工工）。）。

SESSES 锂金属电池有锂金属电池有

望成就下一代长续航里望成就下一代长续航里

程程、、价格实惠的电动汽价格实惠的电动汽

车车。。这一技术路线将在这一技术路线将在

传统锂离子电池高制造传统锂离子电池高制造

性的基础上性的基础上，，带来能量带来能量

密度的进一步提升密度的进一步提升。。

（晓吴）

SES正式登陆
纽约证券交易所

华域麦格纳电驱动华域麦格纳电驱动

系 统 有 限 公 司系 统 有 限 公 司

（（HMEHME）） 已 经 为 大 众已 经 为 大 众

ID.ID.44电动车型提供了首电动车型提供了首

批批量生产的二级电驱批批量生产的二级电驱

动系统动系统。。

该高度集成的电驱该高度集成的电驱

动系统专门针对电动车动系统专门针对电动车

辆的二级电驱动系统进辆的二级电驱动系统进

行了优化行了优化。。该系统采用该系统采用

麦格纳的完全集成式麦格纳的完全集成式、、

模块化和可扩展的模块模块化和可扩展的模块

构建式理念进行设计构建式理念进行设计，，

它是麦格纳产品组合中它是麦格纳产品组合中

的众多电驱动产品之的众多电驱动产品之

一一，，涵盖用于高达涵盖用于高达 250250

千瓦功率范围的所有车千瓦功率范围的所有车

型型。。该系统集成了一个该系统集成了一个

感应式电机感应式电机、、一个集成一个集成

式单速齿轮箱式单速齿轮箱、、一个高一个高

压逆变器压逆变器，，以及相应的以及相应的

软件和控制单元软件和控制单元。。它还它还

为前轮提供了为前轮提供了 8080 千瓦千瓦

峰值功率峰值功率，，并具有行业并具有行业

领先的拖曳转矩领先的拖曳转矩，，从而从而

优化了效能优化了效能。。（洪波）

华域麦格纳专供
MEB电驱动系统上市
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成本高限制普及应用

其实其实，，我们也可以我们也可以

看到看到，，除了本届冬奥会除了本届冬奥会

之外之外，，氢能源汽车的推氢能源汽车的推

广极为罕见广极为罕见。。路上飞奔路上飞奔

的 纯 电 动 汽 车 十 分 普的 纯 电 动 汽 车 十 分 普

遍遍，，而氢燃料汽车主要而氢燃料汽车主要

应用在商用车领域应用在商用车领域，，乘乘

用 车 领 域 很 少 见用 车 领 域 很 少 见 。。 对对

此此，，行业人士认为行业人士认为，，相相

比电动汽车比电动汽车，，目前氢能目前氢能

源 汽 车 普 及 率 依 然 较源 汽 车 普 及 率 依 然 较

低低 ，， 并 且 推 广 难 度 较并 且 推 广 难 度 较

大大。。造价贵造价贵、、使用成本使用成本

高等成为制约氢燃料电高等成为制约氢燃料电

池 汽 车 普 及 的 关 键 因池 汽 车 普 及 的 关 键 因

素素。。““性价比极低性价比极低””是氢是氢

燃料电池汽车的推广落燃料电池汽车的推广落

后于锂电池汽车的主要后于锂电池汽车的主要

原因原因，，并且也有车企曾并且也有车企曾

明确表示明确表示，，制造氢燃料制造氢燃料

电池汽车的成本大约是电池汽车的成本大约是

同等电动汽车的两倍同等电动汽车的两倍。。

““氢燃料汽车处于发氢燃料汽车处于发

展的初期阶段展的初期阶段，，市场保市场保

有量少有量少，，车价及运营成车价及运营成

本高本高、、基础设施不完善基础设施不完善

也在制约着氢燃料电池也在制约着氢燃料电池

汽车的发展汽车的发展。。””宇通客车宇通客车

相关负责人表示相关负责人表示，，氢气氢气

价格高导致用车成本增价格高导致用车成本增

加加，，公司将与产业链同公司将与产业链同

行持续致力于燃料电池行持续致力于燃料电池

整车整车、、系统及制氢等新系统及制氢等新

技术的研发与应用技术的研发与应用，，通通

过技术创新降低整车氢过技术创新降低整车氢

耗与制氢成本耗与制氢成本，，从而降从而降

低运营成本低运营成本。。

中 国 氢 能 联 盟 预中 国 氢 能 联 盟 预

测测，，到到20252025年年，，我国氢我国氢

能产业产值将达到能产业产值将达到 11 万万

亿元亿元；；到到20502050年年，，氢气氢气

需 求 量 将 接 近需 求 量 将 接 近 60006000 万万

吨吨，，实现二氧化碳减排实现二氧化碳减排

约约 77 亿吨亿吨，，氢能在我国氢能在我国

终端能源体系中的占比终端能源体系中的占比

超过超过 1010%%，，产业链年产产业链年产

值达到值达到1212万亿元万亿元。。在亿在亿

万级风口下万级风口下，，氢能源汽氢能源汽

车给汽车行业带来了新车给汽车行业带来了新

的机遇和挑战的机遇和挑战，，自主品自主品

牌车企在这一领域的布牌车企在这一领域的布

局和落地也驶入了快车局和落地也驶入了快车

道道。。

目前来看目前来看，，一汽一汽、、

上汽上汽、、东风和长安集团东风和长安集团

是较早接触氢燃料电池是较早接触氢燃料电池

汽 车 的 企 业汽 车 的 企 业 。。 不 难 发不 难 发

现现，，几乎各大车企都开几乎各大车企都开

始在燃料电池汽车领域始在燃料电池汽车领域

布 局布 局 ，， 包 括 长 安包 括 长 安 、、 长长

城城、、红旗等车企都投入红旗等车企都投入

重 金 在 乘 用 车 方 向 发重 金 在 乘 用 车 方 向 发

力力，，毕竟只有体量足够毕竟只有体量足够

大的乘用车领域大的乘用车领域，，才能才能

给氢燃料电池汽车产业给氢燃料电池汽车产业

带来更大的想象空间带来更大的想象空间。。
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政策支持 未来可期


